

# EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 113.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 1886. ORIHUELA

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantada.

## PAÑERIA DE MARIN

50, Mayor, 50.

Solo visitando tan reputado establecimiento puede apreciarse en su justo valor la novedad y elegancia que resalta en la variada y numerosa coleccion en trajes, pantaloneria y embozos de capa recibidos para la presente temporada.  
Completo surtido en mantas.

### ARRIENDO

Se hace de la posada de «La Sociedad Cooperativa.»

El pliego de condiciones estará expuesto todos los dias de una á tres de la tarde en la Secretaría de la misma Sociedad.

### SECCION DE NOTICIAS

Hemos recibido un notable trabajo de nuestro amigo é ilustrado paisano el reputado juriscónsulto Sr. D. J. Alfonso Roca de Togores, sobre *La Cuestia de Subsistencias, sus causas, sus efectos y medios de promover la baja.*

Dicho trabajo que el autor dedica á su señor padre nuestro respetable amigo Sr. D. Juan José Roca de Togores, es un completo estudio de la árdua y complicada cuestion de las subsistencias, problema de muy difícil resolucion y asunto en toda época de la atencion constante de los más ilustres economistas.

Sentimos que el reducido espacio de nuestro periódico nos impida hacer como el trabajo del Sr. Roca se merece, un juicio más extenso en el cual podemos asegurar saldria colmado de elogios justos y merecidos nuestro estudioso amigo y paisano, á quien despues de enviar la felicitacion más sincera damos las gracias por la fina atencion que ha tenido con *El Diario*.

Se nos dice que el conserje del cementerio exige ocho y diez reales, nada menos, por cada sepultura que abre en el suelo del cementerio.

Como no sabemos que dicho empleado tenga derecho á cobrar dinero alguno por tal servicio, llamamos la atencion de quien corresponde, por si en dicho asunto se estuviera cometiendo un abuso digno de correccion.

Los talleres de modista no cesan un momento en su trabajo de confeccion de trajes para nuestras hermosas y elegantes paisanas.

Los estrenos de trajes de invierno que como es sabido siempre empiezan el dia de la Purisima, hacen esperar con impaciencia tan señalado dia, en el cual las amigas y amigos de la moderna indumentaria lucen sus talentos en juzgar el gusto de nuestras paisanas en la eleccion de colores y corte.

Veremos quien se lleva el premio en el presente año.

No hace mucho llegó á Santiago, para visitar el sepulcro del patron de España, el terciario franciscano Ignacio Martinez, que á pie y descalzo vió á Roma, visitando al paso los santuarios de Santa Maria Magdalena y San Lázaro en Marsella. De Roma pasó á visitar el santuario de Loreto, Asis y Pádua. De aqui fué al Austria, de donde preso por vagabundo, fué remitido á España. Puesto aqui en libertad se dirigió á Valencia y Alcoy, donde estaba expuesto al público el cadáver de Casimiro Barello. Pasó despues á Avila y Alba de Tormes á visitar las reliquias de Santa Teresa; á Santiago á visitar

por primera vez las del Apostol; á Loyola, á Lourdes (segunda vez), y á otros santuarios de la Virgen en Francia y Suiza. Luego atravesando el Austria y la Hungria, la Servia, la Bulgaria y la Turquia, viviendo como siempre de limosna, sin recibir dinero, ni conocer la lengua de los países que recorria, llegó á Jerusalem á visitar el santo Sepulcro. Volvió á Italia por el mismo camino, visitando á su paso para Roma los santuarios de Loreto y de Asis por segunda vez. Despues volvió á España por Gerona, y pasó segunda vez tambien á visitar los santuarios de Monserrat y el Pilar de Zaragoza, y de aqui emprendió su segunda peregrinacion á Santiago, desde donde se dirige de nuevo á los Santos Lugares de Palestina.

Ha salido para Valencia nuestro respetable amigo Sr. D. Pedro Soto.

Anteayer falleció repentinamente en Alicante un cochero llamado José Martorell.

Seria conveniente que la Junta local de Instruccion pública girase visitas mensuales á las escuelas de esta ciudad con el objeto de inspeccionar con más frecuencia el estado de aquellos establecimientos.

A las 6 de la tarde del dia del miércoles h a llándose de servicio en el punto llamado de la Valienta en Murcia, el dependiente del resguardo de consumos llamado Salyador Baeza Barceló, honrado padre de familia, anciano, y por añadidura inutilizado de una pierna, se le acercaron dos matateros pidiéndole lumbr para encender un cigarro, pues se hallaba fumando, y notando el Barceló que se llegaba á su punto un carro cargado, les dijo, «voy á ver que carro es este», oido lo cual por los mismos sacó uno de ellos una pistola y le amenazó con quitarle la vida si daba un paso más, pero que no siendo bastante esta intimacion para contener al dependiente en el cumplimiento de su deber, le dieron un fuerte palo en la cabeza, causándole una herida de consideracion, dando con su cuerpo en tierra donde le dieron otros palos, siendo despues conducido al Hospital y huyendo los agresores despues de introducir en la ciudad el carro cargado.

Parece que corren los mejores vientos para los aficionados á minas en Orihuela.

El ingeniero Sr. Mattalia que salió anteayer de esta ciudad para Mazarron tiene terminados los trabajos que hace poco tiempo emprendió para el estudio del mineral de hierro contenido en los montes de este término municipal, y sabemos que dicho estudio ha dado un resultado favorable á los intereses de los mineros de la localidad.

Segun nuestras noticias la Compañia que trata de explotar las minas de hierro de esta comarca que no es otra que la de los ferro-carriles andaluces, hará proposiciones muy en breve comenzando inmediatamente los trabajos de explotacion.

Felicitamos por tan buen suceso al conocido comerciante nuestro querido amigo Sr. Bueno y accionistas de *La Concepcion*, los que por su

constancia y fé minera así como por su propaganda activa é incesante, van á ver muy pronto realizados sus deseos de muchos años dando otro nuevo elemento de vida á la prosperidad y riqueza del país.

Ha fallecido en el convento de Religiosas del Santo Sepulcro de Alcoy Sor Rita de S. Francisco de Asis, religiosa de velo blanco, á los 57 años de edad y 32 de religion.

Su muerte ha sido la del justo, siendo las siguientes sus últimas palabras:

«Jesus mio; escondedme en la llaga de vuestro santísimo costado.

Virgen Santisima; ayudadme y no me dejéis. Señor, quiero hacer vuestra voluntad y escojo más sufrir que sanar.»

¡Dios haya acogido en su seno á su humilde sierva, y le conceda un puesto en la Mansion de los bienaventurados, como premio á su vida austera y á sus ejemplares virtudes!

Si amanece mañana buen dia y el piso de la Glorieta se halla en buen estado, concurrirá la banda de música municipal á aquel sitio de tres á cinco de la tarde.

Las canales continúan causando desperfectos en la vía pública y el Ayuntamiento prosigue sin tomar determinacion alguna sobre este asunto.

Ayer salió para Madrid una comision de murcianos con el objeto de gestionar la mejor resolucion de los asuntos siguientes: los proyectos contra las inundaciones, las contribuciones atrasadas que queden, la fábrica de tabacos, el acta de aforo, la liquidacion con el Banco, la cuestion pimiento, el palacio de Justicia, etc.

Telegrafian de Venecia que el populacho ha penetrado en un convento de Ravena, ha dispersado á las monjas y dado gritos injuriosos contra el papa.

Procedente de Santiago ha llegado á esta ciudad el beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral Sr. D. Felipe Galiano.

Ha dejado de funcionar la línea de vapores correos entre Alicante y Oran, que tenia establecida el Sr. Marqués de Campo y de la cual formaban parte los vapores Fé, Esperanza y Caridad.

Subastas de minas.

Tendrán lugar en la Secretaria del Excmo. Ayuntamiento en el 3 del próximo Diciembre las de las minas Remedios y San Lorenzo; el dia 4 las de La Paz, Oriol, Agustina, Iberia, Solita y Ache; y el dia 6 las de la Continuacion, Cansancio, San Ginés, Amalia y Teresa.

Se ha dispuesto que los individuos voluntarios sustitutos y reclutas del primer reemplazo de 1885, destinados por sorteo á Ultramar, se concentren en las respectivas capitales y marchen despues con la debida anticipacion á los depósitos de bandera para que tenga lugar su embarque.

Por el estado ruinoso en que se halla el edificio que ocupa en Alicante la Diputacion provincial, en breve se trasladará dicha Corporacion á otro local.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, cinco cadáveres, tres de adulto y dos de párvulo.

Ya han empezado á armar el puente y se encuentra en esta ciudad casi todo el material.

Ayer como presagiaba el tiempo estuvo lloviendo todo el dia hasta las 7 de la noche, en que un suave viento de poniente arrastró las nubes hacia levante dejando el cielo sereno y despejado.

A las once de la noche un pequeño nubarron descargó un fuerte y breve aguacero, y esta mañana ha aparecido el sol aunque ocultándose á

cada momento tras de pasajeras nubes.

La temperatura ha descendido de ayer á hoy de cinco á seis grados.

Ha llegado á Sevilla un vapor austriaco con carga de cincuenta y cinco mil fanegas de cebada procedente del Danubio, y se ha vendido á veinte y dos reales y medio la fanega.

Ha fallecido en Madrid, donde se hallaba accidentalmente, con motivo de asuntos de su diócesis, el señor obispo de Almeria, D. José Orberá y Carrion.

Pasa de 1.000 el número de sargentos primeros que han solicitado ingresar en la escala de reserva con el empleo de alférez.

Anoche se dijo en los círculos políticos que habia surgido cierto disgusto en los individuos de una de las comisiones del Ayuntamiento y que á consecuencia de ello se entibiaria el celo y actividad que en el desempeño de sus funciones ha venido desplegando dicha comision.

Creemos que dicho rumor carece de fundamento.

Han llamado la atencion hoy unos extranjeros que iban cantando con bastante afinacion por las calles de esta ciudad.

Habiendo felicitado al Sr. Capdepon el partido liberal de esta ciudad por su eleccion para la primera vicepresidencia del Congreso, el ilustre diputado por este distrito ha contestado con una carta muy afectuosa dando las gracias á sus amigos políticos.

### ALCANCE POSTAL

Madrid 25. (11'45 noche.)

En el círculo de la calle de Esparteros, se halla reunida la junta directiva del partido demócrata progresista, bajo la presidencia del Sr. Figuerola.

La discusion es muy animada y el Sr. Portuondo ha pronunciado un enérgico discurso, aconsejando la necesidad de que se mantenga íntegra la coalicion.

Las impresiones continúan siendo pesimistas, creyéndose como un hecho la ruptura entre zorrillistas y salmeronistas.

### TELÉGRAMAS.

Londres 25.—(5 t.)

El presidente del Gabinete inglés ha contestado á la comunicacion que la comision socialista dejó en su casa, que el gobierno no puede admitir ni sostener las proposiciones de los socialistas por estar convencidos de que ellas causarían más daño que beneficio á los mismos que las piden.

Londres 25.—(5'30 t.)

Corre aquí el rumor de que no es ageno el Gobierno ruso á la insurreccion de las tribus del Afghanistan.

El czar, aseguran personas que parecen bien informadas, procura por todos los medios que están á su alcance, hacer cada vez más difícil la situacion de Inglaterra.

París 25.—(5'20 t.)

La situacion del Gobierno es muy difícil.

Decidida la Cámara por las economías, ha derrotado al ministro de Hacienda.

Mas, esto no obstante, créese que Mr. Carnot no presentará la dimision.

Por continuar la línea interrumpida no hemos recibido los despachos de nuestro servicio particular.

